



## Monitoreo de prensa escrita y digital- julio de 2025

| Titular  | Nota   | Fuente  |
|--|--|---|
| <p><b>La escalada autoritaria de Bukele amenaza programas esenciales para la población LGBTIQ+</b></p> | <p><i>La marcha del Orgullo de 2025 estuvo lejos de ser sólo una celebración a la diversidad: ocurre en un contexto de persecución a personas defensoras de derechos humanos, una crisis de financiamiento por la eliminación de USAID y una nueva Ley de Agentes Extranjeros que amenaza con dar el tiro de gracia a los últimos programas de organizaciones que, a falta del apoyo del Estado, brindan servicios esenciales a la población LGBTIQ+.</i></p> <p>Miles de salvadoreños y colectivas de la población LGBTIQ+ salieron a las calles de San Salvador este 28 de junio, para conmemorar el Día Internacional del Orgullo. Este 2025, sin embargo, la población LGBTIQ+ vive una embestida sin precedentes: graves retrocesos en el acceso a la salud, la educación, financiamiento para programas esenciales y una campaña del gobierno de Nayib Bukele para criminalizar a las voces incómodas. Aun así, marcharon. Con miedo, pero también con dignidad.</p> <p>Este año, la Marcha del Orgullo LGBTIQ+ estuvo atravesada por el miedo y la resistencia. Miembros de colectivas históricas asistieron a la marcha, pero muchas sin portar las pancartas que sirvieran para asociarlas con organizaciones. Pertenecer a un espacio como estos es, para muchas, sinónimo de criminalización.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://focostv.com/la-escalada-autoritaria-de-bukele-amenaza-programas-esenciales-para-la-poblacion-lgbtqi/">https://focostv.com/la-escalada-autoritaria-de-bukele-amenaza-programas-esenciales-para-la-poblacion-lgbtqi/</a></p> | <p><b>Focos<br/>Miércoles 2<br/>Julio 2025</b></p>              |
| <p><b>Desde el oriente con orgullo: lucha y resistencia en la Marcha del Orgullo 2025</b></p>          | <p>Bajo un cielo cambiante, entre sol y lluvia, miles de personas tomaron las calles de San Salvador este 28 de junio para alzar sus voces en la Marcha del Orgullo LGBTIQ+ 2025. Entre ellas, colectivos provenientes del oriente del país. Llegaron desde San Miguel, La Unión y otros puntos para celebrar, denunciar retrocesos, exigir derechos y afirmar que existen, resisten y sueñan con un país más justo.</p> <p>Desde muy temprano, la colectiva <i>Perlas de Oriente</i>, originaria de San Miguel, se movilizó para estar presente, como lo ha hecho durante los últimos ocho años. Su fundadora, Venus Nolasco, mujer trans y referente del activismo en la zona oriental, explica el motivo que las sigue movilizándolo: <b>“Estamos presentes porque existimos, aunque nos quieran invisibilizar”</b>, afirmó.</p>  | <p><b>Revista La Brújula<br/>Miércoles 2<br/>Julio 2025</b></p> |

|  |   |  |
|--|---|--|
|  | <p>Recuperado de: <a href="https://revistalabrujula.com/2025/07/02/desde-el-orient-con-orgullo-lucha-y-resistencia-en-la-marcha-del-orgullo-2025/">https://revistalabrujula.com/2025/07/02/desde-el-orient-con-orgullo-lucha-y-resistencia-en-la-marcha-del-orgullo-2025/</a></p>   |  |
| <p><b>En tierra ajena, seguimos siendo nosotros</b></p>  | <p>Catus recuerda la primera vez que pensó en irse de Nicaragua. No fue en 2018, cuando comenzaron las protestas contra el régimen de Daniel Ortega. Fue mucho antes, en su adolescencia, cuando su familia conservadora, evangélica, mestiza le dijo que ser trans era una “vergüenza”, “una abominación”, y que lo mejor que podía hacer era arrepentirse. Frank, por su parte, supo que estaba en peligro cuando una lista circuló entre los simpatizantes del gobierno. Su nombre estaba allí. Su identidad de género, su periodismo: todo se convirtió en una amenaza.</p> <p>Catus nació hace 42 años. Creció en la Costa Caribe nicaragüense, una región donde ser una persona en situación de pobreza, afrodescendiente, indígena y disidente sexual significa vivir entre márgenes. En una exclusión estructural e histórica. Y cuando el Estado comenzó a perseguir cuerpos e identidades como las suyas, no tuvo más opción que exiliarse.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/en-tierra-ajena-seguimos-siendo-nosotros/">https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/en-tierra-ajena-seguimos-siendo-nosotros/</a></p> | <p><b>Alharaca</b><br/><b>Miércoles 2</b><br/><b>Julio 2025</b></p>            |
| <p><b>La resistencia cuir en la comunidad Embera Katío: arte y organización política</b></p>       | <p><i>Este trabajo periodístico se realizó y publicó originalmente en la tercera edición de #CambiaLaHistoria, proyecto colaborativo de DW Akademie y Alharaca, promovido por el Ministerio Federal de Relaciones Exteriores. Conoce el proyecto y más historias en <a href="https://cambialahistoria.com">https://cambialahistoria.com</a></i></p> <p>Mujeres trans y hombres gays Embera Katío del Alto Sinú, en Colombia, sufren de forma doble la violencia patriarcal: la de grupos armados criminales y la de su propia comunidad. Desde la permanencia en calabozos hasta “terapias” espirituales para revertir la homosexualidad, las formas de coacción son variadas y justificadas por saberes ancestrales. Pero las prácticas de resistencia también son poderosas y el arte un camino para la identidad y la organización.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/la-resistencia-cuir-en-la-comunidad-embera-katio-arte-y-organizacion-politica/">https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/la-resistencia-cuir-en-la-comunidad-embera-katio-arte-y-organizacion-politica/</a></p>                                      | <p><b>Alharaca</b><br/><b>Lunes 14</b><br/><b>Julio 2025</b></p>               |
| <p><b>Exposición fotográfica “Fuerza” visibiliza historias de lucha LGBTIQ+ En El Salvador</b></p> | <p>La Embajada de México junto con la Embajada de Canadá y Abogados sin fronteras Canadá realizaron la exposición fotográfica «Fuerza» en el marco del proyecto UNIDAS, que Abogados sin Fronteras Canadá ejecuta en El Salvador desde abril de 2021.</p> <p>En la exposición se presentaron tres casos de personas pertenecientes al colectivo LGBTIQ+ y su lucha contra la discriminación en el país.</p> <p>El agregado cultural de la Embajada de México, Alejandro Rangel, brindó detalles sobre la exposición que realizó el martes, donde también se estableció un espacio de diálogo.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://ysuca.org.sv/2025/07/exposicion-fotografica-fuerza-visibiliza-historias-de-lucha-lgbtq-en-el-salvador/">https://ysuca.org.sv/2025/07/exposicion-fotografica-fuerza-visibiliza-historias-de-lucha-lgbtq-en-el-salvador/</a></p>   | <p><b>YSUCA</b><br/><b>Miércoles 16</b><br/><b>Julio 2025</b></p>              |
| <p><b>Inauguran sala de atención para mujeres y jóvenes en El Paisnal</b></p>                      | <p>Una nueva sala de <a href="#">atención integral especializada para mujeres</a>, juventudes, niñez y población <a href="#">LGTBIQ+</a> fue inaugurada en el distrito de El Paisnal, municipio de San Salvador Norte, este viernes.</p>  | <p><b>LPG</b><br/><b>Pág.18</b><br/><b>Sábado 26</b><br/><b>Julio 2025</b></p> |



Este espacio forma parte del proyecto “Viviendo nuestros derechos”, impulsado por Fad Juventud, Colectiva Feminista para el Desarrollo local (CFDL) y el Servicio Social Pasionista (SPASS), en coordinación directa con la Unidad Municipal de la Mujer de la alcaldía municipal de San Salvador Norte, y financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).

